Estalló una mina en la frontera chileno-boliviana: 4 muertos

LNETHOL'S E. "

▶ "Huellas de autos militares de Chile"

ORURO, Bolivia, 8 de octubre (AFP). - Una mina colocada en una carretera que atraviesa la frontera entre Bolivia y Chile estalló y cuatro campesinos bolivianos murieron. Se ignora si el explosivo fue colocado por militares o civiles chilenos.

El estallido ocurrió el pasado 21 de septiembre, pero el hecho trató de ser mantenido en secreto y no trascendió hasta ahora. Algunos testigos dijeron que cerca del lugar donde estaba colocada la mina se vieron huellas de llantas usadas por militares chilenos.

La explosión ocurrió cuando un autobús en que viajaban campesinos que volvían de una feria en territorio chileno pasó por encima de donde se encontraba enterrada la mina. El conductor y tres pasajeros murieron y cerca de 20 más resultaron heridos.

La información trascendió porque varias personas que presenciaron el hecho lo denunciaron. El general Ives Alarcón Romero, comandante del primer cuerpo del ejército, con asiento en Oruro, al oeste del país, informó que se está investigando lo ocurrido.

Por otro lado, se informó en La Paz que el jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de Perú, general Guillermo Erkmayer, llegará mañana para entrevistarse con el presidente Juan Pereda Asbún y el jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas bolivianas, general Antonio Rojas Montalvo.

Hace poco más de una semana estuvo en Bolivia el jefe de la Fuerza Aérea peruana, general José Tamayo de la Flor, y el 25 de este mes el general Pereda Asbún y el presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, se encontrarán en la localidad fronteriza de Pocitos.

Se estima que estos encuentros entre militares bolivianos, argentinos y peruanos tienen por objeto el fortaleci-miento de un "eje" Buenos Aires-La Paz-Lima para encarar en forma conjunta los problemas que tienen los tres países con Chile.

Fuentes Diplomáticas de Argentina Criticaron a un Asesor de Pinochet

Por Vicente L. PANETTA

BUENOS AIRES, 8 de octubre. (A. P. .- Fuentes diplomaticas locales lanzaron una dura critica contra un asesor del presidente de Chile, Augusto Pinochet, por declaraciones vinculadas con el pleito fimitrote argentino chileno en la zona del Canal de Beagle.

La agencia oficial de nuticias Telam atribuye a esas tuentes haber calificado de "desairadas" unas afirmaciones de Julio Philippi, ex canciller chileno y ex presidente de la comisión chilenoargentina que analiza el diferendo fron-

Philippi, a quien se considera uno de los principales asesores del general Pinochet en cuestiones geopolíticas, dijo que su país "no declararia la guerra (a Argentina), ya que está en posesion de todas las tierras y mares territoriales, puesto que son suyos".

Telam dice que las fuentes diplomáticas, a las cuales no identifica, "han expresado su asombro" por las decla-

raciones del ex canciller chileno. La agencia agrega que "los expertos digiomaticos serenamente enjuician que Philippi puede haber enturbiado las actuaciones de la comision mixta numero 2, empeñada en un acuerdo que contemple los derechos de ambos

Voceros de la cancilloria argentina rehusaron comentar las expresiones que se le atribuven a Philippi.

Pero observadores diplomáticos estimaron que la posición de Telam, por ser agencia oficial, obedece a precisas instrucciones emanadas de altas esteras gubernamentales.

Et viernes, los negociadores avgenti-nos y chilenos que deliberaron aquí durante tres dias anunciaron que hubo "progresos y aproximaciones" en el tratamiento de algunos puntos del conflicto.

Los negociadores resolvieron, además, reunirse el 13 de octubre y todas las veces que sean necesarias para encontrar una solución al pleito.

El plazo oficial para cerrar las ne-gociaciones vence el 2 de noviembre, segun un acta firmada por los presi-dentes Jorge Videla, de la Argentina,

y Pinochet de Chile. Las relaciones entre ambos países se colocaron en un limite tan tirante que en los últimos meses circularon versiones soore un posible entrentamiento armado en caso de no encon-

trarse una solucion al pleito. La iglesia catolica de ambos países lanzo hace dos semanas una exhortacion a la paz entre argentinos y chi-

Aver, en un acto oficial, el arzobispo de la provincia argentina de San Juan, Ildefonso Sansierra, abogo por la paz de ambos pueblos y exhorto a rozar "para que se disipen las diferencias que puedan separar a estas dos naciones hermanas.

Por su parte, el comandante en je-fe del ejercito y miembro de la Junta Militar de Gobierno, general Roberto Viola, aseguro que la cordura va a imperar entre argentinos y chileros' en declaraciones formuladas anoche en la provincia de Corrientes, al no-

roeste de aqui.
El general Viola dijo que Argeni. na llegara a un acuerdo con Chile sin declinar sus legitimos derechos'.

Página.....